LXVI CONGRESO MÉDICO NACIONAL PUERTO CORTÉS, CORTÉS 2024

PALABRAS DE INAUGURACIÓN DEL PRESIDENTE DEL COLEGIO MÉDICO DE HONDURAS

Saludos colegas de Honduras en especial a mis compañeros de la Junta Directiva Central del Colegio Médico de Honduras y a los colegas del Comité Organizador de este LXVI Congreso Médico Nacional, que hoy nos honra con el nombre de un gran médico y ser humano, compañero y amigo entrañable; Dr. Obdulio García, para él todo nuestro cariño y aprecio hasta el cielo donde nuestro Padre Celestial lo tiene en un lugar especial, hoy hacemos realidad tu sueño querido Lulo, realizar el COMENAC en tu ciudad, Puerto Cortés, celebramos tu vida con este magno evento.

La comunidad médica del mundo entero se enfrenta a grandes retos en post pandemia, porque muchos cimientos que creíamos pilares indestructibles fueron debilitados en estos oscuros días en que la humanidad se conmocionó ante tal desastre, causante de millones de muertes. Pero también fuimos testigos como se llegó a romper hasta hace poco tiempo la insustituible relación médico/paciente, para convertirse en una relación; prestador de servicio de salud/cliente, con lo que se aceleró la degradación de acto médico y la importancia de la dolencia del paciente se convirtió en una estadística más, pudiendo incluso evitarse el contacto directo entre ambos por la virtualidad limitada debido a la distancia y el tiempo, lo que devalúa la anamnesis y como consecuencia lógica, el diagnóstico y el tratamiento.



También fue víctima de la pandemia otro de nuestros pilares: la medicina basada en la evidencia, cambiando de la noche a la mañana la medicina basada en ocurrencia, sin trabajos de investigación serios sometidos a la rigurosidad del método científico, lo que nos llevó a la aparición de múltiples "tratamientos" con siglas de acuerdo a la ocurrencia de turno, dejando a la población en un estado de miedo por la poca seriedad mostrada por la comunidad médica que retrocedió un siglo en su capacidad investigativa y su doctrina de medicina basada en la evidencia. De tal manera que nuestro reto fundamental, es rescatar la relación médico paciente con la presencialidad y el antiguo arte de interrogar, auscultar, palpar y diagnosticar al paciente para que vuelva este último a sentirse un ser bio-psico-social y no un número en las estadísticas oficiales. Y retomar la seriedad del acto médico practicando una medicina responsable, seria y científica, rigurosa y verificable.

Esperamos que este y los próximos congresos médicos sean una herramienta útil para médicos, y permita rescatar esos dos pilares fundamentales que por ahora están debilitados, pero no destruidos.

Deseamos que sea para todos ustedes de mucho provecho este magno evento científico y nos reencontremos en las diferentes actividades sociales que nos tienen preparados nuestros colegas del Comité Organizador de este LXVI Congreso Médico Nacional. Saludos a todos en nombre del Colegio Médico de Honduras.

Dr. Samuel Francisco Santos FuentesPresidente del Colegio Médico de Honduras